



DICCIONARIO ESPAÑOL

Mgs. Ing. Santiago B. Salazar Córdoba

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Mgs. Ing. Santiago B. Salazar Córdova ha contribuido al diccionario con 35 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo
amp.significadode.org

anticarismática

Se refiere a aquella persona, principalmente del sexo femenino que está en contra de todo aquel que posea carisma o ese don que consiste en ser querido y tener credibilidad de la mayoría de personas

autoproducción

La autoproducción está íntimamente ligada con la autarquía, es decir aquella visión, por ejemplo en el campo que el habitante rural tiene para procurarse su alimento, su ropa y su calzado y hasta para sus gustos como el tabaco, etc., es algo que le permite libertad, en épocas de pandemia los campesinos autosustentados lograron paliar todo esto con bajísimos niveles de contagio por estar lejos unos de otro

autorrecargable

Dicese de aquel instrumento que puede recargarse por sí mismo, por ejemplo mediante energía solar Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser autónomo energéticamente hablando

círculo rojo

Es el grupo de países que trabajan en conjunto con la China para fortalecer su visión imperial pero también puede ser una especie de círculo que se hace alrededor del ojo

curial

Pertenece a la curia, especialmente a la romana, siendo curia, por tanto un Tribunal donde se tratan negocios contenciosos, un conjunto de abogados, escribanos, procuradores y empleados en la administración de justicia; la curia romana es aquel conjunto de las congregaciones y tribunales que existen en la corte del Pontífice Romano para el gobierno de la Iglesia Católica.

desconcientización

Si concientizar es hacer tomar conciencia a alguien de un caso o de un problema la desconcientización sería lo contrario, hacer que deje de tener conciencia, por ejemplo si hay un problema de pandemia, sin ponernos de lado ni de los grupos antivacunas o de los defensores de las transnacionales farmacéuticas, sería necesario generar conciencia que pueden haber contagios si no tenemos las mínimas medidas de seguridad más allá de que algunas personas quieran hacer gárgaras con bicarbonato o sal, etc., sabedores que el virus no soporta ambientes alcalinos o que el alcohol en las manos podría por ejemplo romper la pequeña capa de grasa del virus y volverle un poco más fácil de ser controlado por las defensas o los elementos inmunitarios del ser humano

exigir velocidad

Hay jefes que dicen ¡Quiero mi trabajo para ayer!, eso es exigir velocidad, en vez de eso se debería exigir precisión y calidad aún cuando demore un poco más, la pandemia nos ha enseñado a ser pacientes y a estresarnos menos y vivir menos dependiendo del tiempo

globalista

El término o la palabra globalista se refiere a la persona que considera que en lo económico somos parte de un mundo globalizado, la diferencia con quienes plantean la mundialización es que no entran temas solo económicos sino también sociales en este último caso y con la planetarización es que entra también lo cultural

grandísimo

grandísimo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Muy grande" siendo su significado: </br>Sería

prácticamente un adjetivo calificativo para señalar que algo que sea un sustantivo masculino es verdaderamente grande, parte de las exageraciones en el habla que tenemos los latinos que a la vez enriquecen nuestro idioma y según los puristas lo deteriora porque bien se podría decir supremamente grande, hiper grande, super grande o muy grande

greyes

greyes está incorrectamente escrita y debería escribirse como "greyes?" siendo su significado: </br>Aquí sí consulto, será el plural de grey que es la congregación de personas de fe que se asimila a los corderos y ovejas con su Buen Pastor que indica la Biblia y el Cristianismo?, realmente aquí sí me queda la duda

guardianes

Son todas aquellas personas que cuidan de algo, hay guardianes de la fe, guardianes de seguridad también llamados guardias, guardaparques, guardaparques o guardianes del bosque

hiperconsumismo

El consumismo en sí mismo es una visión donde las personas creen ser felices consumiendo y gastando a veces más de lo que necesitan pero el hiperconsumismo ya es una exageración o aberración, un extremo del consumismo donde ya ni siquiera se compra por el gusto de tener algo a veces no necesario sino que se configura el gastar por gastar, obviamente esto sucede en personas que tienen recursos o que se endeudan, por ejemplo ya no hacen durar sus zapatos mandándoles a arreglar donde un zapatero "remendón", quieren estar al último grito de la moda, hay gente que por el consumo excesivo de comida llega a desarrollar obesidad mórbida, eso hace mucho daño a la naturaleza que no puede sustentar tanta población y vienen ahí medidas de control natal sean naturales u obtenidas en laboratorio como virus, etc.

infectólogo

Dícese del profesional que se encarga de tratar y curar enfermedades infecciosas

jactan

Vendría de jactar, es decir de aquellas personas que se jactan de algo sin serlo, presumen, etc., quien así procede sería un jactancioso

logubre

logubre está incorrectamente escrita y debería escribirse como "lúgubre?" siendo su significado: </br>No será lúgubre? y para esa palabra si hay significado

minichef

Se dice de aquel niño pequeño que presenta habilidades culinarias para preparar deliciosos platos tanto en gusto como en presentación, sabor y nutritivos

multilateralismo

Dícese de aquella forma de gestión o negociación en que un país visita o toma contacto con algunos otros países sea para buscar financiamiento, lograr un mejor desarrollo o simplemente por busca mejorar sus relaciones culturales con esos otros países, se lo usa en contraposición a bilateralismo ya que este último es cuando un país solo visita un país y no por ejemplo una organización como las Naciones Unidas, la OEA, el Banco Mundial o el BID que suelen ser llamados en el tema financiero las multilaterales

no faltaría más

No faltaría más es una expresión castiza que se usa cuando alguien pide ayuda a una persona y esa persona se ofrece voluntariamente y de buen agrado a realizar ese favor, ayuda o apoyo a quien lo pide y en ese momento es cuando dice "no faltaría más"

ponerse odioso

En Ecuador "ponerse odioso" se usa cuando una persona empieza a exigir más de lo debido

proempresario

Se dice de toda aquella persona, en especial del sexo masculino que está a favor de los emprendedores y personas que utilizan la iniciativa privada para emprender

propalestino

Dícese de la persona que tiene muy en alto o en mucha estima lo relacionado con la cultura palestina sin que necesariamente eso quiera decir que está en contra de los pueblos o países que se consideran enemigos de esa gran nación que por su propio derecho histórico debe tener un espacio como igual lo tiene Israel, etc.

quédate solo con lo mejor del campo

El campo tiene cosas interesantes, aire puro, alimentos, etc., para los ciudadanos no tiene comodidades pero si uno ve lo mejor que tiene bien vale la frase "quédate solo con lo mejor del campo" y no con lo malo

resocializacion

Significa volver a socializar o sociabilizar por ejemplo un estudio ambiental de alto impacto que no pudo ser entendido en una primera socialización o que no se la hizo bien y por ende debe volver socializarse

rezumbando

rezumbando está incorrectamente escrita y debería escribirse como "zumbando" siendo su significado: </br>Como viene de zumbiar querría decir en nuestro castellano latinoamericano que ha pasado zumbando dos veces, como por ejemplo hace el sonido de una abeja que nos pase rozando la oreja

shungo

En Ecuador donde en muchas comunidades autóctonas se habla kichwa shungo significa corazón, por eso dicen ellos que son "Shug uma, shug shungu, shug shimi", es decir una sola cabeza, un solo corazón y una sola voz..

simiruco

Esta palabra viene del quichua, el simiruco es aquel personaje que siendo hijo de blanco y de india es nombrado capataz, hubo un caso de una persona que era de la zona de Carapungo en Quito-Ecuador o iba a esa población, era un indígena de la población de Llano Grande, o más bien un mestizo hijo de un inglés blanco, simi es boca grande, voz o palabra, por eso los indígenas ecuatorianos dicen que son shug shimi, shug shungo, shug uma, una sola voz, un solo corazón, una sola cabeza, sería en verdad shimiruco, ruco es viejo en quichua, sería entonces "viejo de boca grande",

al castellanizarse pasó a ser simiruco

sinnificado de la planta de guayusa

sinnificado de la planta de guayusa está incorrectamente escrita y debería escribirse como "guayusa" siendo su significado: </br>La planta de guayusa (Ilex guayusa) es pariente de la planta del mate (Ilex paraguarensis o paraguayensis) que se usa como infusión, medicina o tipo de té en el sur de América, se consume en la amazonía ecuatoriana, también hacen un preparado con alcohol, en bajas cantidades es medicinal pero en altas dosis puede llegar a ser hipnótica, estupefaciente o psicotrópica, la usan los shamanes para ver el más allá en la cultura indígena según sus creencias.

stockista

Aquí sí parecería ser el caso de quien pone en stock o existencia alguna mercadería, necesariamente si es así entonces es un anglicismo pero tampoco se podría poner existencialista que es otra cosa, como por ejemplo en México que a los que llevan material o materiales (de construcción principalmente) los llaman materialistas...

superenamorado

Cuando una persona está muy enamorada de otra, en este caso un hombre seguramente de una mujer, en realidad no cumple a cabalidad con las reglas del español pero en el habla juvenil, al menos en Ecuador se usa en ese sentido

tipos

Es una cualidad que diferencia a una persona, animal o cosa, es una categoría taxonómica

trasojar

trasojar está incorrectamente escrita y debería escribirse como "deshojar?" siendo su significado: </br>Podría ser quitar hojas y entonces sería trashedojar aunque no existe porque es deshojar, no podría tomarse en cuenta como tras o detrás del ojo aunque en Ecuador se dice que cuando a alguien le han quedado viendo siendo un bebé y le han quitado su energía o le pueden pasar algún mal se dice que "le han ojeado", eso en la cultura popular que de pronto sí puede tener base científica por el tema de intercambio de electrones y magnetismo..

vendabal

Vendabal es un viento fuerte que puede causar destrozos y se suele utilizar mucho en el Caribe donde suelen haber huracanes o maremotos que dejan vendabales como consecuencia, vendabales que bien pueden entrar desde la playa hacia tierra dentro